

**Der Verein KiKo** „Kinderhilfe für Kolumbien“ veranstaltet am Samstag, 22. Oktober, um 14 Uhr im Gasthaus „Zur Burg“ seine Hauptversammlung. Auf der Tagesordnung stehen unter anderem Neuwahlen.

**Der Seniorenkreis Leibertingen** trifft sich am Mittwoch, 26. Oktober. Beginn ist um 14 Uhr mit einem Rosenkranzgebet in der Kirche, anschließend Einker in im Gasthaus „Zur Burg“.

**SAULDORF**  
**Die AH des VFR Sauldorf** trainiert heute, Donnerstag, um 19 Uhr auf dem Sportplatz in Sauldorf.

**BUCHHEIM**  
**Der Akkordeon-Club Buchheim** veranstaltet am Samstag, 22. Oktober, 20 Uhr im Bürgerhaus ein Akkordeon-Konzert.

**Gemeinderat Buchheim:** Eine öffentliche Sitzung findet am Mittwoch, 26. Oktober, um 20 Uhr im Raum der Schilpenzunft im Bürgerhaus statt. Auf der Tagesordnung stehen der Rechenschaftsbericht 2010, Bericht zu Baumaßnahmen am Buchheimer Hans, Neuanlage des Außenbereichs Friedhof sowie Schlussrechnungen zu verschiedenen Baumaßnahmen und Informationen zur Volksabstimmung über Stuttgart 21 am 27. November.

**Die Volkshochschule Buchheim** bietet ab Dienstag, 8. November, von 19 bis 21 Uhr in der Grundschule einen Kurs „Spielentwicklung im zweiten Lebensjahr“ an. Eine Anmeldung ist erforderlich.

**LAIZ**  
**Im Rahmen der Veranstaltungsreihe** „Eltern erfahren Antworten – Elefant“ findet die Veranstaltung „Man hört nicht mit dem Ohr allein“ am Mittwoch, 26. Oktober, um 20 Uhr in der Aula der Grundschule Laiz in Sigmaringen-Laiz statt. Die Referentin, Ulrike Hornsteiner-Peschke, ist Logopädin. Sie arbeitet seit über 20 Jahren in eigener Praxis mit dem Schwerpunkt Kindersprache.



links) ehrte die acht Wehrmitglieder, die seit 25 Jahren aktiv sind. Neben der Verleihungsurkunde erhielt jeder das Silberne Feuerwehr-Ehrenzeichen und ein Geschenk. Im Bild von links: Bruno Frey, Lothar Maier, Horst Hermann, Kommandant Fritz Frey, Rainer Hermann, Volker Maier, Burkhard Müller und, vorn rechts, Martin Schmid. BILD: KNITTEL

## „Kinder sind sehr motiviert“

**Kindermusical:** Volker Nagel ist beim Sauldorfer Musical „Die 10 Gebote“ neben Sabine Hensler musikalischer Leiter.



Volker Nagel trägt zusammen mit Sabine Hensler die musikalische Verantwortung beim Musical-Projekt „Die 10 Gebote“ in Sauldorf. BILD: STEINMÜLLER

**„Die 10 Gebote“ sind das dritte Musical, das in Sauldorf realisiert wird. Da müsste es schon Routine für Sie sein?**

Von Routine möchte ich nicht sprechen. Es ist ein Gemeinschaftsprojekt, bei dem viele ehrenamtliche Helfer mitwirken. Dass Kinder und Erwachsene bei einem solchen Projekt Fleiß, Energie und Freizeit investieren, ist keine Selbstverständlichkeit.

**Woher kommt diese Begeisterung?**

Ein Musical bietet die Möglichkeit, dass eigentlich jeder mitmachen und seine speziellen Fähigkeiten und Neigungen einbringen kann. Seien es auf und hinter der Bühne Gesang und Schauspieler, die Freude, etwas im organisatorischen Bereich zu erledigen, oder ganz praktisch beim Kulissenbau mitzuwirken. Dabei entsteht ein gutes Gemeinschaftsgefühl, und spätestens bei der Premiere ist es dann wirklich unser Musical, mit dem sich jeder identifizieren kann.

**Sie benutzen den Begriff „unser“. Gilt das auch für das Stück selbst?**

Selbstverständlich. Wir haben die Vorlage unseren speziellen Sauldorfer Bedürfnissen angepasst. Es ist, wenn Sie so wollen, eine Sauldorfer Version.

**Ist es nun ein Kinder- oder Erwachsenenmusical?**

Eigentlich ist es, wie ich schon sagte, eine Gemeinschaftsproduktion aller Altersstufen. Einfach gesagt: Was der Be-

### Zur Serie

- Der SÜDKURIER begleitet den Weg des Musicals „Die 10 Gebote“.
- Die Aufführungen am 22., 23. und 30. Oktober sind ausverkauft. Für den 29. Oktober gibt es noch Karten.

Dossier im Internet:  
[www.suedkurier.de/musical-sauldorf](http://www.suedkurier.de/musical-sauldorf)

sucher auf der Bühne sieht, sind die Kinder und Jugendlichen. Was er aus dem Hintergrund von Chor und Orchester hört, sind die Erwachsenen.

**Wie ist die Arbeit mit den Kindern und Jugendlichen?**

Die Mädchen und Jungen sind sehr motiviert und engagieren sich stark. Das merken wir gerade jetzt, wä täglich Pro-

ben auf dem Terminkalender stehen. Den Kindern und Jugendlichen scheint das überhaupt nichts auszumachen. Im Gegenteil, wir müssen aufpassen, dass wir nicht zu viel im Vorfeld machen und uns deshalb die Kritik der Eltern zuziehen. Auch die geplanten vier Vorstellungen sind für alle Beteiligten ein Kraftakt. Immerhin sind es dreieinhalb Stunden pro Aufführung.

**Die Musical-Macher haben sich für einen biblischen Stoff entschieden. Waren da alle gleich begeistert?**

Viele ja, andere mussten zuerst überzeugt werden. Sie meinten, das Thema sei zu kirchlich. Andererseits konnten wir sie dann davon überzeugen, wie wichtig und aktuell die Zehn Gebote heute noch sind. Mancher Jugendliche merkte erst durch die Auseinandersetzung mit dem Stoff, wie spannend die Geschichten im Alten Testament sind.

FRAGEN: H.-P. STEINMÜLLER

## Unfall fordert Schwerverletzten

**Neuhausen ob Eck** – Einen Schwerverletzten, drei Leichtverletzte und erheblichen Sachschaden hatte am frühen Dienstagmorgen ein Verkehrsunfall auf der Kreisstraße 5945 auf Höhe der Einfahrt zum „Take Off“ Gewerbepark Neuhausen ob Eck zur Folge.

Ein mit drei Personen besetzter Wagen wollte auf Höhe der Einmündung nach links in den Gewerbepark einfahren, teilt die Polizei mit. Hierzu setzte der 50-jährige Fahrer ordnungsgemäß den Blinker und bremste sein Fahrzeug bis zum Stillstand ab. Kurz bevor ein entgegenkommender Wagen den Einmündungsbereich durchfahren wollte, fuhr der 50 Jahre alte Fahrer jedoch plötzlich los. Dem entgegenkommenden Autofahrer gelang es trotz eines versuchten Ausweich- und Bremsmanövers nicht mehr, den Zusammenstoß zu verhindern, heißt es in der Pressemitteilung der Beamten weiter. Durch die Wucht des Aufpralls bei dem darauf folgenden Zusammenstoß der beiden Autos drehten sich beide Fahrzeuge um die eigene Achse und blieben im Anschluss daran auf der Fahrbahn liegen. Ein durch den Unfall schwer verletzter Mitfahrer aus dem Auto des Unfallverursachers wurde in dem Fahrzeug eingeklemmt und musste von den Angehörigen der Freiwilligen Feuerwehr aus Neuhausen ob Eck, die alarmiert worden war, befreit werden. Aufgrund der schweren Verletzungen wurde der Mann notfallmäßig in die Klinik eingeliefert, teilt die Polizei weiter mit. Die restlichen Unfallbeteiligten erlitten bei dem Zusammenstoß nur leichte Verletzungen und konnten nach einer ambulanten Behandlung im Krankenhaus wieder nach Hause entlassen werden. Bei dem Verkehrsunfall entstand insgesamt ein Sachschaden in der Höhe von etwa 11 000 Euro, teilt die Polizei abschließend mit.



## Mit Blütenpollen und Tabak über das Yukon-Eis